

# Somos Cáritas



**Cáritas**  
Diocesana de Albacete

Boletín Informativo nº 65  
Diciembre 2018

## Una apuesta decidida por la formación

*La Escuela de Hostelería El Sembrador ya ha abierto sus puertas con el objetivo de lograr la inclusión laboral de personas en situación o riesgo de exclusión*

Después de meses de gestión y de puesta a punto, la Escuela de Hostelería de Cáritas Diocesana de Albacete es una realidad. La Calle Sancho Panza de la capital acoge este espacio tan especial... botijos, lámparas damajuanas, campos manchegos y la influencia del pintor manchego Jose Antonio Lozano envuelven este espacio que pretende convertirse en un centro de formación de referencia.

La Escuela de Hostelería comenzó a fraguarse en el año 2013, en plena crisis económica. El objetivo de Cáritas era poder contar con un espacio formativo, a la par que generador de empleo de inserción, centrado en el sector de la hostelería, uno de los que más ofertas de empleo genera en la provincia. Hoy este sueño se ha hecho realidad. La Escuela de Hostelería ya ha acogido a sus primeros comensales y por sus instalaciones han pasado 30 personas a través del Curso Básico de Operaciones de Cocina y de Restaurante Bar, homologados y recogidos dentro del Catálogo de Certificaciones Profesionales del SEPE.

Este proyecto forma parte del itinerario socio-laboral de Cáritas. En él no solo se ofrece formación, sino también un acompañamiento adaptado a las circunstancias personales, sociales o económicas de aquellas personas que acuden a la Institución, y sobre todo un empleo, elemento clave para conseguir el desarrollo integral de las personas.

Cuenta con unas instalaciones de más de 420 metros cuadrados, completamente adaptadas y homologadas que disponen de aula de gestión e idiomas, aulas-taller de cocina y restaurante, sala de reuniones, despachos y un salón perfectamente equipado con capacidad para más de 50 personas.

La Escuela de Hostelería ha sido posible gracias a un legado solidario a favor de Cáritas; al Gobierno de Castilla-La Mancha; la Obra Social La Caixa, Banco de Santander, Bankia; El Corte Inglés, Arcos, el Grupo Diclesa, la promotora y constructora Roteman y Simcabal y cientos de socios y donantes anónimos que, con sus aportaciones puntuales o periódicas han hecho posible su financiación.

### Nora Abril

*Alumna curso Operaciones Básicas de Restaurante Bar*

*Le estoy tremendamente agradecida a Cáritas por haberme dado la oportunidad de participar en este curso que he aprovechado al máximo. A lo largo de estos meses no solo he aprendido a memorizar las comandas, servir mesas o llevar la bandeja correctamente, también he aprendido a asumir responsabilidades y trabajar como un equipo, algo fundamental en hostelería. He estado sin trabajo desde el año 2013 a causa de circunstancias personales muy duras. La Nora que termina esta formación es muy distinta a la que la empezó. Este curso ha hecho que recupere la esperanza en mí, que sienta que soy útil y que soy capaz de conseguir cosas.*



# Editorial

De nuevo, en estas fechas tan especiales, Cáritas quiere hacerse presente. A través de este boletín, que hemos rediseñado con el objetivo de adaptarnos y de satisfacer las necesidades de nuestros colaboradores, voluntarios, socios y donantes, queremos haceros partícipes de la misión de nuestra Institución. La Navidad es el momento del año en el que se renueva la oportunidad de encontrar la novedad de Dios en nosotros y en los demás. Es tiempo de encuentro y de abrir fronteras, las físicas y personales, y las de nuestro pensamiento, eliminando prejuicios y amando y extendiendo los brazos, dejándonos tocar por la realidad de los que sufren. Pero también es tiempo para ser parte del compromiso contra la pobreza que Cáritas pone en juego allí donde las condiciones de precariedad son más intensas. Seguimos siendo testigos del dolor de tantas personas descartadas, sin sitio entre nosotros, empujadas al exilio o a los márgenes de la sociedad. Por eso seguimos agradeciendo vuestro apoyo y complicidad y llamando a la solidaridad para que el máximo número de personas se sumen al compromiso de mejorar la vida de los más vulnerables.

Para Cáritas es esencial contar con el compromiso de la sociedad. De hecho, 63 de cada 100 euros manejados, proceden de donantes particulares y empresas solidarias que han decidido "ser parte".

Tú también puedes poner tu granito de arena y ser parte de la solución a la pobreza. Te necesitamos.



## esta navidad, regala lo justo

Legala la Navidad, el momento de mayor consumo del año, y Cáritas Diocesana de Albacete anima a la sociedad

La que opte por alternativas que garanticen los derechos humanos y la protección del medio ambiente. Una de estas alternativas es el Comercio Justo, un movimiento que apuesta por una visión de la economía que pone en el centro a las personas y garantiza que los artículos que compramos han sido producidos en condiciones de igualdad, respetando el entorno natural. Cáritas trabaja esta alternativa a través de Romero Comercio Justo, que tanto en su tienda física en Hermanos Jimenez 13, como online [www.justoyeco.com](http://www.justoyeco.com), ofrece artículos de artesanía como cestas, juguetes, elementos de decoración, bolsos, carteras, agendas... y un amplio catálogo de productos de alimentación procedentes de los diferentes proyectos que Cáritas apoya a través de la Red Interdiocesana de Comercio Justo.

Esta Navidad, Romero también anima a las **empresas de la ciudad** a que apuesten por regalar a clientes, proveedores, empleados... cestas elaborados con productos de comercio justo. Una forma de trabajar su Responsabilidad Social Corporativa y de construir colectivamente un modelo de sociedad basando en el desarrollo local armónico, las relaciones comerciales justas, la igualdad, la confianza, la corresponsabilidad, la transparencia y el respeto.

### Necesidad de un consumo responsable



*El sector de la alimentación representa el 30% del consumo total de energía en el mundo y genera el 22% del total de las emisiones de gases de efecto invernadero.*



*La OIT calcula que cerca de 25 millones de personas están en condiciones de trabajo forzoso.*



*Es en sector de la agricultura donde se concentra el 70% de la explotación laboral infantil que afecta a 152 millones de menores.*



*A esto hay que añadir la precarización del trabajo en todo el mundo. Actualmente, 780 millones de personas vive en la pobreza.*

## EL PROGRAMA DE INFANCIA CUENTA CONTIGO

**Pone en marcha una campaña de captación de voluntariado para seguir transformando la realidad de los cerca de 140 menores con los que trabaja y la de sus familias**

Más de dos millones de menores en España viven en hogares vulnerables, y muchos de ellos seguirán siendo pobres en edad adulta. Es una realidad que Cáritas constata: que la pobreza y la desigualdad se heredan, y sobre ella trabaja a través del programa de Infancia, Adolescencia y Familia, acompañando a niños, niñas y jóvenes en sus procesos vitales.

Según los datos del Informe "Transmisión Intergeneracional de la Pobreza" de Cáritas, la tasa de pobreza en los hogares sin menores es del 16 por ciento, mientras que en los que cuentan con menores asciende al 28 por ciento. En el caso de familias monoparentales y numerosas llega al 42 y 44 por cien-

to, aumentando aún más en el caso de contar con progenitores migrantes. Esta desigualdad impone una desventaja clara para los hijos e hijas de estas familias con las que Cáritas trabaja, afectando a aspectos tan fundamentales como la educación, la salud y la vivienda y, por lo tanto, vulnerando sus derechos más elementales y generando una percepción deteriorada de lo que la vida les ofrece.

El Programa de Infancia de Cáritas es posible gracias al apoyo de 3 técnicos y un equipo de voluntariado, que trabajan día a día para transformar esta realidad. Tú también puedes poner tu granito de arena implicándote en este proyecto y ofreciéndoles un espacio en el que ser escuchados y en el que poder garantizar sus derechos y su participación en la sociedad.





# Tu compromiso mejora el mundo

**E**n un contexto marcado por la falta de compromiso, tanto en lo personal como en lo social, Cáritas te invita a vivir un compromiso que da sentido a los pequeños gestos imperceptibles, a lo cotidiano, al trabajo... y que al tiempo transforma el espacio vital y el tiempo que nos ha tocado vivir. Vivir el compromiso es dejarse transformar por la entrega, la fidelidad, la utopía y la gratuidad. Este es el mensaje que nos hace llegar la campaña institucional y que nos anima a vivir de forma comprometida con los valores de justicia, equidad, libertad, bien común, solidaridad, paz, dignidad, humanidad, perdón...

## ¿Y tú, desde dónde te comprometes?

### Tenemos que:

- **Abrir nuestro corazón** para que nos dejemos transformar por la realidad que nos interpela.
- **Proponer caminos** para adaptar nuestro estilo de vida a lo que esta realidad nos pide.
- Hacer de nuestra **acción**, compromiso; de nuestro **compromiso**, actitud; de nuestra **actitud**, vida; de nuestra **vida**, **transformación** que mejore el mundo.
- **Tomar conciencia** de que no estamos solos en esto.

### Nuestros retos:

- **Afrontar las realidades sociales** con mirada profunda y fantasía creadora.
- Ser una **Iglesia pobre**, Pueblo de Dios, comunidad de comunidades que apuesta por los más pobres.
- Promover una **caridad que brota del corazón** y es motor del compromiso.
- **Trabajar por la justicia** y transformar las estructuras que generan pobreza.
- **Repensar la solidaridad** en clave de comunidad y defender los derechos humanos.
- Afrontar el reto de una **economía inclusiva**.
- Comprometernos con el **cuidado de la casa común**.
- Cultivar una **sólida espiritualidad** y profundizar en la dimensión evangelizadora de la caridad.
- Fortalecer la **animación comunitaria** y el acompañamiento en la misión.

## Paqui Sánchez

**S**i queremos definir a una mujer de caridad, en el sentido amplio de la palabra, sólo hace falta decir su nombre: Paqui.

Es difícil distinguir, en esta mujer sencilla, su vida en Cáritas de su propia vida, porque su generosidad ha hecho de ambas una sola cosa.

A lo largo de cuarenta años, Paqui ha ido creciendo con Cáritas y siguiendo sus huellas, no sólo en distintos lugares de Albacete, sino también, con muy diferentes actividades: el ropero, el albergue, los centros de acogida, la tómbola en la Feria, el Comercio Justo... ¡Son famosas sus tortillas de quinoa, a las que ella añadía atún, gambas o cebolla, para hacerlas más apetitosas!

Podemos afirmar que, sencillamente, ha hecho todo lo que requerían los más necesitados. Lavaba, planchaba, cosía, cocinaba, jugaba, curaba... hasta tal punto que, incluso ahora, cansada por las dificultades de salud por las que pasa, continúa ayudando con la misma fuerza en todo lo que puede. Acompaña y escucha, ¿se pueden hacer otras dos cosas más importantes? Y, por encima de todo, sin perder su sonrisa y su ilusión.

La Navidad está con nuestra voluntaria Paqui, porque toda ella ha sido siempre una buena noticia de amor.

GENTE DE CÁRITAS



# Una oportunidad a través del deporte

El grupo de Cáritas en Santa Teresa lleva tiempo trabajando de manera participativa en el barrio. Una forma diferente con la que hacen comunidad, y trabajan la integración es a través del deporte. Gemma, Miriam y Cristian son voluntarios e impulsores de este proyecto que pretende, a través del fútbol, conseguir que los jóvenes sean cada día más felices realizando su deporte favorito y que las enseñanzas fomentadas les sirvan para ser mejores personas y afrontar mejor los retos que les depara la vida. Desde el año 2016 cuentan con dos equipos de fútbol inscritos en el IMD en los que participan chicos de 8 a 18 años: uno infantil compuesto por 11 niños y otro juvenil compuesto por 10 chicos. Esta iniciativa ya va viendo los primeros resultados... y es que el trabajo que están haciendo, además promover un cambio de actitudes en los menores del barrio, les ayuda además a capacitarlos para que sean protagonistas de su propio desarrollo.



## Cáritas con Indonesia

Los terremotos y el posterior tsunami en Indonesia, al que siguieron cientos de réplicas en los siguientes días, han dejado más de 2.100 personas han fallecido, 1.000 desaparecidas, 4.438 heridas graves. A esta dura realidad hay que sumar también grandes daños estructurales que han provocado el desplazamiento de más de 211.000 personas desplazadas a refugios dañados e inseguros.

La respuesta de emergencia de Cáritas, en coordinación con los demás actores humanitarios, se está ejecutando en tres distritos de la provincia de Sulawesi Central, proporcionando ayuda esencial a las familias a través de alimentos, utensilios y refugio, pero también trabajando para reestablecer los medios de vida mediante una estrategia de transferencia de efectivo. Finalmente se trabajará el plano de apoyo psico-social con una especial atención a aspectos culturales y de género.

## Los Reyes Magos en Franciscanos

Por segundo año, los niños de las familias atendidas en la Parroquia de Franciscanos, recibirán de manos de los jóvenes, en una gran fiesta, un juguete que les traerán los Magos de Oriente. No será un regalo cualquiera, sino aquél que pidieron en su carta y colgaron en el panel de la Iglesia.

Informa Cáritas Franciscanos.



Junto a otras organizaciones que trabajan con personas sin hogar, reivindica visibilidad para estas personas.

# Cáritas reclama dignidad y derechos para las personas que viven en la calle



Bajo el lema “¿Y tú qué dices? Di basta. Nadie Sin Hogar”, Cáritas Diocesana de Albacete participó en una acción de sensibilización en la Plaza de la Constitución de la capital con el objetivo de decir basta a las situaciones de vulneración de derechos, de invisibilidad, de sufrimiento, de inseguridad, de agresiones... que viven las miles de personas que, a día de hoy, viven en la calle.

Durante 2017, Cáritas Diocesana de Albacete atendió en la provincia a cerca de 150 personas a las que prestó atención inicial, alojamiento, y cubrió sus necesidades más básicas. En la provincia se realiza a través de las Cáritas Interparroquiales de Caudete, La Roda, Almansa, Villarrobledo y Hellín. En la capital se trabaja con personas sin hogar a través del taller ocupacional de baja exigencia puesto en marcha junto al Ayuntamiento de Albacete, y mediante el programa Café Calor en el que voluntarios acompañan a personas que están en la calle. Para la Institución acabar con el sinhogarismo es posible, es imprescindible y es urgente, para ello reclama abordar su problemática con una mirada de derechos de manera integral, a través del diseño de políticas públicas reales que garanticen el acceso a los derechos.



## AGENDA

Tomando nota

**20 de enero**

Jornada Mundial de Migraciones

**22 y 23 de marzo**

Retiro Espiritual. Casa de Ejercicios de Albacete

**29 de marzo**

Vía Crucis de Cáritas

**11 de mayo**

Día Mundial del Comercio Justo

**11 y 12 de junio**

Curso Inicial de Voluntariado